

ATAAMINE ACHAÂBI ET MAMDA-RÉ

## Deux nouveaux opérateurs qui bousculent le marché de l'assurance



© Photo. DR

**Belmrah Hicham (Mamda).**



**Mohamed Benchaâboun (BCP).**

Après trente ans de blocage, le marché de l'assurance et de la réassurance au Maroc s'ouvre à deux nouveaux intervenants et non des moindres: Ataamine Achaâbi et MAMDA-R2. En effet, lors de la réunion du 26 juin 2014 de la Commission Administration et Organisation du Comité Consultatif des Assurances, le Groupe des Banques Populaires vient d'obtenir gain de cause, en obtenant l'accord pour la création d'une entité sous forme de mutuelle Ataamine Achaâbi pour pratiquer les opérations d'assurance-vie et capitalisation. Un sous-secteur qui pèse pas moins de 8,599 milliards en 2013, soit environ 47,41% de l'ensemble du secteur assurances (Vie et Non-Vie).

De même, à l'occasion de cette réunion, l'accord a été donné, pour la première fois dans l'histoire du marché marocain, à une entreprise d'assurance de créer sa filiale dans le domaine de la réassurance, en l'occurrence la Mutuelle Agricole Marocaine d'Assurance (MAMDA) avec la naissance de la MAMDA-Ré en partenariat avec le réassureur américain de référence de cette Mutuelle, Partner-Ré et le français La Mutuelle Centrale de Réassurance.

La société mutuelle d'assurance Ataamine Achaâbi sera dotée d'un fonds d'établissement de 50 millions de dirhams, dont 49

millions détenus par la Mutuelle Centrale Marocaine d'Assurances (MCMA). C'est d'ailleurs cette dernière mutuelle qui se chargera de la gestion. Fort d'un portefeuille de contrats d'assurances en provenance de sa clientèle, le Groupe Banques Populaires a, pendant des décennies, nourri l'envie d'avoir une filiale propre à lui, pour gérer et profiter de la manne financière que rapportait le placement de ce portefeuille. Sans perdre patience et après avoir échoué, il y a dix-sept ans, à reprendre la CNIA ou encore à acquérir les parts de l'ONA dans AXA, le groupe Banques Populaires a fini par rejoindre, non sans difficultés, le cercle presque fermé des grands opérateurs du marché de l'assurance au Maroc. Un secteur en progression continue.

Quant à MAMDA-Ré, elle sera dotée d'un capital de 1 milliard de dirhams, dont 50% reviendraient à la MAMDA. Partner Ré et la Mutuelle Centrale de Réassurance détiennent respectivement 30% et 20% du capital. A noter que la MAMDA est le principal assureur agricole au Maroc. MAMDA-Ré compte, ainsi, couvrir les risques agricoles et viserait tout particulièrement le marché africain à fort potentiel. Cette compagnie prévoit aussi de s'installer à Casa Finance City.

**S. Mouaffak**